



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

CEPB

El Gobierno y los empresarios analizan medidas para paliar la escasez de dólares

El Gobierno, a través del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, se reúne con los representantes de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) para analizar medidas con el objetivo de paliar la escasez de dólares.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2024/02/16/el-gobierno-y-los-empresarios-analizan-medidas-para-paliar-la-escasez-de-dolares/>

Escasez de dólares: sector privado y Gobierno buscan salidas conjuntas

Tras una reunión de aproximadamente dos horas, autoridades gubernamentales y representantes del sector empresarial concluyeron un encuentro destinado a discutir propuestas para impulsar la economía del país, en medio de preocupaciones sobre la escasez de dólares y el aumento de las comisiones de pagos al exterior.

Fuente Original: <https://asuntoscentrales.com/escasez-de-dolares-sector-privado-y-gobierno-buscan-salidas-conjuntas/>

Tras la reunión con los empresarios, Gobierno indica que analizarán las propuestas de los privados

En dependencias del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, el empresariado boliviano y autoridades gubernamentales, desde hace una hora, se encuentran reunidos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/tras-la-reunion-con-los-empresarios-gobierno-indica-que-analizaran-las-propuestas-de-los-privados_356875

Gobierno y empresarios se reúnen para tratar situación de los dólares

Sectores del empresariado privado, exportadores y cámaras productivas sostienen una reunión con autoridades de Estado en La Paz, para analizar estrategias por la falta de dólares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240216/gobierno-empresarios-se-reunen-tratar-situacion-dolares>

Industriales plantean ocho años de cárcel por bloquear; se tuvieron 2 mil en 14 años

La Cámara Nacional de Industrias (CNI) presentó ayer un anteproyecto de ley que modifica el Código Penal y establece penas de hasta ocho años de cárcel para quienes interrumpen el libre tránsito en el país. La propuesta se la hace después de que el país pasara por un bloqueo de más de dos semanas y pérdidas que superarían los mil millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240216/industriales-plantean-ocho-anos-carcel-bloquear-se-tuvieron-2-mil-14>

Plantean que Gobierno tome 7 medidas para generar divisas

El gerente del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, y la Cámara Nacional de Industrias (CNI) plantearon siete medidas para evitar la asfixia económica de sectores productivos y comerciales que usan dólares.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/16/plantean-que-gobierno-tome-7-medidas-para-generar-divisas/>

El Gobierno anuncia que el Banco Unión realizará una interfaz para que

farmacéuticas accedan a dólares

El Banco Unión realizará una interfaz con la Cámara de la Industria Farmacéutica Boliviana (Cifabol) para poder acceder a los requerimientos de dólares estadounidenses, anunció este jueves el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-anuncia-que-banco-union-realizara-interfaz-que-farmaceuticas-accedan-dolares/20240215125940937071.html>

Conozca las 5 medidas para incrementar la oferta de dólares propuesta por el IBCE

Debido a la baja disponibilidad de dólares en el sistema financiero y al constante incremento de la divisa que ahora supera los Bs 8,20, Gary Rodríguez, gerente general del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), sostuvo que la preocupación es evidente, pues crece la incertidumbre en quienes importan productos o contratan servicios en el exterior, ya que el dólar cuesta más y escasea.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/conozca-las-5-medidas-para-incrementar-la-oferta-de-dolares-propuesta-por-el-ibce_356870

Escasez de dólares afecta a avicultores en la importación de genética e insumos veterinarios

El presidente de la Asociación de Avicultores de Santa Cruz (ADA), Omar Castro, informó que la escasez de dólares en el país también repercute en su sector ya que los productores de carne de pollo y de huevo requieren importar genética e insumos veterinarios debido a que no se producen en Bolivia.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/16/escasez-de-dolares-afecta-a-avicultores-en-la-importacion-de-genetica-e-insumos-veterinarios/>

Productores preocupados por falta de dólares e incremento de comisiones

La Confederación Agropecuaria Nacional (Confeagro) expresa su profunda preocupación por la incertidumbre que generan la falta de dólares y el incremento de las comisiones para transferir la moneda al exterior para comprar insumos, que supera el 22%, además del perjuicio por el tiempo que se demora en concretar las operaciones.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/16/productores-preocupados-por-falta-de-dolares-e-incremento-de-comisiones/>

Banco Unión proveerá divisas a industrias farmacéuticas

Después de un acuerdo alcanzado entre el Gobierno y los representantes de la Cámara de la Industria Farmacéutica Boliviana (Cifabol), el Banco Unión proveerá dólares a las empresas farmacéuticas para garantizar la importación de medicamentos y los principales insumos de producción, informó el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, en conferencia de prensa junto al Presidente de Cifabol, Javier Lupo.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/16/banco-union-proveera-divisas-a-industrias-farmaceuticas/>

ECONOMÍA

<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/16/el-gobierno-fiscaliza-fuera-del-pais-us-201-millones-de-la-banca/>

El Gobierno, a través de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (Asfi), fiscaliza \$us 201 millones que tienen las entidades bancarias fuera del país, con el fin de identificar el destino de esos fondos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/16/el-gobierno-fiscaliza-fuera-del-pais-us-201-millones-de-la-banca/>

Ministro pide a la banca optimizar entrega de dólares a productores

Frente a la falta de la divisa estadounidense, la banca dispone de 320 millones de dólares, afirmó el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, quien pidió "optimizar" su entrega a los sectores productivos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ministro-pide-banca-optimizar-entrega-dolares-productores/20240216000017937172.html>

Tras filas, ANH garantiza entrega de combustible

El Gobierno garantizó el abastecimiento de carburantes, descartó un eventual gasolinazo y advirtió una campaña de desinformación, en medio de filas que nuevamente se formaron en las estaciones de servicio, sobre todo de los departamentos del eje central del país.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240216_tras-filas-anh-garantiza-entrega-de-combustible.html

Cívico de San Buenaventura: "El 90% de los vehículos son 'chutos' y no hay combustible"

"El 90% de los vehículos son 'chutos' en San Buenaventura", municipio de La Paz. Esta fue la frase que disparó Manuel Tórrez, cívico de San Buenaventura en el norte paceño, cerca al municipio beniano de Rurrenabaque donde hoy (viernes) sigue el bloqueo de camino indefinido, pero con un paro cívico que radicaliza la protesta en reclamo a la falta de combustible en surtidores de la zona.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/civico-de-san-buenaventura-el-90-de-los-vehiculos-son-chutos-y-no-hay-combustible_356872

Demanda de carburantes se normaliza en la capital

En las estaciones de servicio de Sucre y el país, rige desde esta semana un horario para quienes no cargan combustible directamente al tanque de su vehículo. La razón, según el distrital de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) en Chuquisaca, es evitar la reventa, especulación y los problemas que se vieron sobre todo en el eje central del país.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240216_demanda-de-carburantes-se-normaliza-en-la-capital.html

Rurrenabaque cumple paro cívico por combustible; Gobierno garantiza el abastecimiento

La población de Rurrenabaque, en Beni, cumple este viernes un paro cívico para exigir al Gobierno la normalización de la venta de combustible.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240216/rurrenabaque-cumple-paro-civico-combustible-gobierno-garantiza>

Segundo día de bloqueo en Yapacaní; viajes son por la ruta antigua

Los interculturales de Yapacaní mantienen por segundo día bloqueada la carretera Cochabamba Santa Cruz para exigir que la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) apruebe un crédito para la construcción de un tramo carretero que beneficia a la zona.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240216/segundo-dia-bloqueo-yapacani-viajes-son-ruta-antigua>

Proyecto de Ley 035 no fija jubilación forzosa

El proyecto de Ley 035, que modifica los Límites Solidarios de la Pensión Solidaria de Vejez y el financiamiento para el Fondo Solidario, no establece una jubilación forzosa u obligatoria, pero incrementa en hasta mil bolivianos la pensión de los trabajadores, afirmó el especialista de la Unidad del Sistema Integral de Pensiones del Ministerio Economía, Marco Mercado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240216/proyecto-ley-035-no-fija-jubilacion-forzosa>

Ratifican el paro contra “jubilación forzosa”

La Federación de Sindicatos de Ramas Médicas de Salud Pública (Fesirmes) ratificó el paro de 48 horas para el miércoles y jueves, 21 y 22 de febrero, en demanda de que la Asamblea Legislativa deseche la iniciativa de declarar la jubilación a los 65 años.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ratifican-paro-jubilacion-forzosa/20240216000039937178.html>

Petrobras y TBEA expresan su interés en el litio boliviano

Con la opción que abrió Bolivia de asociarse a empresas internacionales para la industrialización del litio, la estatal Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) comenzó a recibir propuestas para los proyectos que encara en los salares de los departamentos de Potosí y Oruro.

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20240216_petrobras-y-tbea-expresan-su-interes-en-el-litio-boliviano.html

Electrificación: Ministro pide aprobar créditos por \$us 325 millones

El ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, abogó por la aprobación, en la Asamblea Legislativa Plurinacional, de dos créditos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Banco Mundial (BM) para financiar la tercera fase de la electrificación rural. Se trata de 325 millones de dólares que no demandarán contraparte a los municipios.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240216_electrificacion-ministro-pide-aprobar-creditos-por-us-325-millones.html

Cedla advierte que hasta el 80% de la riqueza generada por la explotación aurífera beneficia a extranjeros

Un análisis del Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (Cedla) estima que hasta el 80% de la riqueza generada por la explotación aurífera beneficia a inversiones extranjeras, que además son ilegales, en lugar que al Estado boliviano.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240215_cedla-advier-te-que-hasta-el-80-de-la-riqueza-generada-por-la-explotacion-aurifera-beneficia-a-extranjeros.html

Banco Unión fija en 14.000 límite de transacciones digitales

El Banco Unión modificó a Bs 14.000 el límite de transacciones diarias digitales para personas naturales por seguridad de sus clientes y tomando en cuenta que ahora en Bolivia y el mundo "está en boga la ciberseguridad", aclaró este miércoles el gerente general de la entidad financiera, Marcelo Jiménez.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/banco-union-fija-14000-limite-transacciones-digitales/20240215000008937029.html>

Transporte pesado quiere demandar a los bloqueadores

El transporte pesado sindicalizado espera presentar una demanda penal contra los bloqueadores por los daños provocados a su sector. Así lo anunció su representante nacional en la Confederación de Choferes de Bolivia, Oscar Reynolds, a Correo del Sur Radio.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20240216_transporte-pesado-quiere-demandar-a-los-bloqueadores.html

Tres nuevas variedades de grano en la Exposoya

La Exposoya 2024, que se llevará a cabo este mes en Santa Cruz, presentará tres nuevas variedades de este grano y homenajeará a la semilla denominada Munasqa por su aporte a la producción nacional, informó la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240216/tres-nuevas-variedades-grano-exposoya>

Rodríguez Veltzé responde a Jaimes: Ustedes aplazaron las elecciones judiciales

El expresidente Eduardo Rodríguez Veltzé respondió a las declaraciones del presidente del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), Marco Jaimes, y le recordó que fueron los magistrados quienes retrasaron las elecciones judiciales.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/16/rodriguez-veltze-responde-a-jaimes-ustedes-aplazaron-las-elecciones-judiciales/>

Huaytari anuncia sesión para la siguiente semana y con créditos y prórroga en agenda

El presidente de la Cámara de Diputados, Israel Huaytari, anunció que convocará para la siguiente semana a una sesión del pleno camaral para el análisis y debate de los proyectos de ley 073 y 075 y los siete créditos "dormidos" en ese órgano.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/16/huaytari-anuncia-sesion-para-la-siguiente-semana-y-con-creditos-y-prorroga-en-agenda/>

Asamblea busca aprobar hoy la convocatoria para judiciales

El vicepresidente del Estado Plurinacional y presidente nato de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), David Choquehuanca, convocó a diputados y senadores de las tres fuerzas políticas del Legislativo para tratar el Proyecto de Convocatoria para la preselección de candidatas y candidatos para las elecciones judiciales.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/asamblea-busca-aprobar-hoy-convocatoria-judiciales/20240216000020937170.html>

Presidente del TSJ dice que de no haber prórroga "se haría un daño incalculable"

El presidente del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), Marco Ernesto Jaimes, advirtió ayer que sólo en esta instancia del Órgano Judicial las causas nuevas se acumularían y llegarían a 4.113 hasta septiembre de no haberse ampliado el mandato de los magistrados, lo que implicaría, aseguró, "un daño incalculable" a la población litigante, según reporte de la agencia ABI.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240216/presidente-del-tsj-dice-que-no-haber-prorroga-se-haria-dano-incalculable>

Tribunales cierran filas y defienden la prórroga de magistrados

En sendas conferencias de prensa, las autoridades de los tribunales departamentales de Justicia justificaron la prórroga de magistrados y rechazaron la posibilidad de que sean cesados en el cargo.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240216/tribunales-cierran-filas-defienden-prorroga-magistrados>

No militancia, título de abogado y dos idiomas: requisitos para magistratura

No tener militancia en ninguna organización política al momento de su postulación, haber cumplido con los deberes militares (sólo varones), no tener sentencia condenatoria ejecutoriada y hablar al menos dos idiomas oficiales del país son algunos de los requisitos que los postulantes deben tener para acceder a los altos cargos del Órgano Judicial y el Tribunal Constitucional.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240216/no-militancia-titulo-abogado-dos-idiomas-requisitos-magistratura>

Autoridad judicial de Perú ratifica decisión de vetar el ingreso de Morales a ese país

El Poder Judicial de Perú validó la decisión de la Superintendencia Nacional de Migraciones de impedir el ingreso a ese país del expresidente boliviano Evo Morales, dictada en enero de 2023. Un abogado había presentado un hábeas corpus para dejar sin efecto esa decisión, recurso que fue declarado improcedente en segunda instancia, de acuerdo a información de El Comercio.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240216/autoridad-judicial-peru-ratifica-decision-vetar-ingreso-morales-ese-pais>

Rodríguez: Gobierno de Áñez fue inconstitucional, pero merece un juicio de responsabilidades

El expresidente de Eduardo Rodríguez Veltzé afirmó que la ascensión de Jeanine Áñez a la presidencia del país en 2019 fue inconstitucional, aunque dijo que ella se merece un juicio de responsabilidades.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/16/rodriguez-gobierno-de-anez-fue-inconstitucional-pero-merece-un-juicio-de-responsabilidades/>

Senamhi prevé lluvias para este fin semana sobre el país

Desde el Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi), se prevén lluvias y tormentas eléctricas para el fin de semana sobre gran parte del territorio de Bolivia. Además, se indicó una alerta hidrológica de prioridad naranja sobre 4 departamentos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240216/tres-nuevas-variedades-grano-exposoya>

Preocupa la falta de dólares para importar medicamentos

Nadie podría poner en duda que la salud es uno de los temas de mayor preocupación para la población de todo el país. Son miles las personas que en cada departamento del territorio nacional requieren atención médica para aliviar sus dolencias, aunque deban madrugar para obtener citas en hospitales y centros de salud del Estado. Después de los análisis de rigor, los enfermos reciben recetas que establecen los medicamentos que deben conseguir para su tratamiento de recuperación. En muchos casos, parte de esos medicamentos tienen que ser adquiridos en farmacias que, a su vez, los reciben de empresas que los importan de otros países. No son suficientes, obviamente, los fármacos que son elaborados por meritorios laboratorios nacionales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/14/preocupa-la-falta-de-dolares-para-importar-medicamentos/>

Los 'chutos' y la subvención de carburantes

Bolivia importa combustibles y para este año tiene un presupuesto de Bs 9.800 millones, que estarán destinados, además de la compra en el extranjero, a la subvención de la venta en el mercado interno. En otras palabras, compra caro y vende barato. La diferencia la cubre el Tesoro General de la Nación y contribuye al déficit fiscal que es superior al 7,5% para 2024.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/los-chutos-y-la-subvencion-de-carburantes_356701

Dólar negro, mercados paralelos y devaluación

Es evidente que la escasez de los dólares americanos en nuestra economía no es un problema del pasado, sino algo muy vigente que tiende poco a poco a agravarse más. Hay que recordar que todo comenzó hace más de un año, el 08 de febrero de 2023, cuando el Banco Central de Bolivia estableció un tipo de cambio preferencial que ofrecía comprar dólares a los exportadores nacionales a un precio de Bs. 6,95 por cada unidad, 0,09 centavos más que al precio de compra oficial de Bs. 6,86; esto con la finalidad de recaudar \$us. 1.000 millones para fortalecer nuestras Reservas Internacionales Netas.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/dolar-negro-mercados-paralelos-y-devaluacion_356816



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook